王』完結した教養 『奥州 史実に基づき一生描く

ヒーロー像を語ってはいけな す。だからこそ都合のい という声もあったと思いま という気持ちが(被災地に) いと肝に銘じました。 あり、「もし政宗がいたら」 的なヒーローに救ってほしい の意味が変わりました。圧倒 あった)東日本大震災で漫画 だったのが(連載半年前に た。当初36話で終わる予定 編纂時期と重なった仙台

とんどの時間は調べて勉強 りでしたが大変でした。ほ 史は一通り知っているつも 反映させました。政宗の歴 市史の最先端の研究成果も しょう。戦国時代に天下を取 近世大名に脱皮できた点で いますか。 一番の特徴は戦国大名から ―政宗はどんな人物だと思

体格はラグビー選手

登場人物の顔や体格は何

なかったというのが昨今の通 そんな面倒なことは考えてい 一部であって、全国の大名が ろうとしたのは織田信長など

体格を類推しました。政宗は 美術解剖学も用いて顔立ちや 料や木像を参考にしたほか、 を基に描きましたか。 (実際より) ハンサムになっ 代々の当主の顔を描いた史 宗は陸奥守であること、奥州 説です。政宗も同じです。政 王であることがプライドでし せた人だったと思います。 た。その点できちんと完結さ

ラグビー選手に近い体格に リッシュなサッカー選手より てみました。全体的にスタイ なので、ちょっとがに股にし ます。伊達成実は乗馬が好き たか、などでも体格を判断し 時に栄養が足りていたか、甲でいると思います。子どもの 胃など重い物を身につけてい

話で完結しました。どんな思 宗の一生を描こうと思いまし いで向き合いましたか。 きちんと史料に基づいて政 のとCGで作ったものをつな 「私」「おれ」使い分け

紙と鉛筆と絵具で作ったも

上がり志向で京都の文化にあ

政宗は「田舎の若者が成り

大変細かい仕上がりです。

郎の前では「おれ」を使いま 成させる作業です。白い息を えて使い分けしました。 家臣の前では「私」という一 描いたり、身分に応じて着る げてコンピューターの中で完 物の模様や襟の色を変えたり した。親しみが全然違うと考 しました。政宗はほとんどの 人称を使いますが、片倉小十 が教育的には恵まれていまし 長、秀吉、家康より政宗の方 御曹司で非常な教養の持ち こがれて…」という風に描か きたのです。 違います。政宗はいいとこの れることがありますがそれは 人たちと連絡を取ることがで た。だから京に上って宮中の

一種の軍人貴族です。

逸話には作り話も ―思い通り描き切りまし

た。現代を生きる私たちの新 街の)仙台市街地を見下ろす です。だから最終回は たなスタートを描いたつもり を通じて郷土史、わたしたち の地域を描こうと思いまし 政宗を描くのではなく政宗

(聞き手は営業部・武田聡)

政宗の騎馬像で終えました。

震災で変わった意味 ―連載は約10年間、 334

なったと思います。 「政宗を通じてわたしたちの地域を 描こうと思いました」と語る千葉さん

「二人は駅前のホテルで待機し

仙台市出身。郷土史家。漫画作家。まちのほこり研究室

宗の逸話には作り話も多く含

まれています。父輝宗と政宗

の有用性を知っていたからだ 自身が伝説で身をよろうこと

二のシンボル 修復時に感じた特別な思い

開口部から古い充填材を取り除 設計図が残っておらず内部構造 き、新たな骨格を入れるための を極めた。作業では、最小限の 程やそこから生まれた思いを語った。 計画段階が最も重要になるが、 専門とする同社においても困難 騎馬像の修復は、彫刻修復を

厚みが3・5~8㎜程度と非常 わった髙橋さんは「像の地金の たな発見があった。修復に携 に薄く造られ、重量を軽くでき がまったく分からなかったため た。だが苦心の作業の中でも新

彫刻修復を専門とする「ブロンズスタジオ」(東京都瑞穂町)2022年3月の地震で損傷した伊達政宗公騎馬像は、 で修復が行われた。同社取締役の髙橋裕二さんが修復の

術の確かさに感心させられましいくつも見られ、当時の鋳造技とても高い。丁寧な仕事の跡がるだけでなく、原型の再現性が た」と敬意を込める。 通常の美術品の修復では、

36年前の熱狂を体験 騎馬像帰還、観光面に期待」 担当したのが紺野さんだった。 で身動きが取れないので(約百 ペデストリアンデッキを歩いて **於先の) ホテルに車で迎えに行っ** 駅に向かう予定でしたが、 コースで実施されたイベントを レードの前に仙台駅2階コン

るようにガー えば役得だった した。「後で思 野さんは桜田さ して2階に案内 んを抱きかかえ

駅の1階からイベント会場に 人であふれ、紺 向かうルー トも

たのを覚えています」

そのシンボルでもあり、戻るのはる。仙台城下を見下ろす騎馬像はでも強烈な思い出として残ってい政宗ブームは素晴らしかった。今 政宗ブームは素晴らしかった。今も上回った。紺野さんは「独眼竜大河ドラマ効果もあり前年を28% と、1987年の入り込み客数は仙台市の観光統計情報による

社の営業部販売促進係長だった紺野さんは「あれだけ人が狂ぶりを鮮明に記憶している。当時JR東日本東北地域本主演の渡辺謙さんが仙台市内のイベントに参加した際の熱 (3)は大河ドラマ「独眼竜政宗」が放送された1987年、一般社団法人東北観光推進機構理事長の紺野純一さん 同年5月24日、仙台・青葉ま

た漫画「独眼竜政宗」の作者千葉真弓さん(6)に、政宗公 つ、河北新報に2011年9月から21年3月まで連載され

伊達政宗公は小説や漫画でも取り上げられている。その

人物像や作品を仕上げる上での苦心談などを聞いた。

淳子さんが仙台を訪問した。 渡辺さんと正室・愛姫役の桜田 つりのパレードに参加するため、 集まるとは思わなかった」と振り返る。

新り重なるように倒れるトラブ 駅構内ではイベント中に止め でいたエスカレーターが人の重 でいたエスカレーターが人の重 がもしれませんが、とにかく無 宗ブームの象徴として語り草にになったことも合わせ独眼竜政ず、二人のパレード参加が中止ルもあった。幸い大事には至ら

なっている。

浴びるといいですね」と観光客増 大変うれしい。仙台が再び に期待を込めた。 脚光を

水と生きる SUNTORY

のまちを見守ること









